



高台



ホームページQR

千歳市立高台小学校 学校通信 №.10

2月の生活目標

- ◆学年のまとめをしよう
- 1. 気持ちのよい返事をしよう。
- 2. 授業のルールを守り、学習のまとめをしっかりしよう。
- 3. 学校の中でも外でも、自分から笑顔でいさつをしよう。



新たな動き…挑戦の年

校長 蟄谷 俊明

冬休みを終え、子どもたちの響く歓声が戻ってきました。今年は雪量が多く厳しい冷え込みが続き、スケートリンクの状態が良く計画通りに学習を進めています。保護者の皆様には、学習用具や服装の準備、また、スケート靴の紐縛りや靴の脱着にたくさんのご協力をいただき感謝申し上げます。

▶ 「丙午（ひのえうま）」の年 ~ 挑戦する勇気を持って前に進む ~

2026年は60年に1度の「丙午（ひのえうま）」の年です。火と馬の組み合わせは、「**新たな動き・挑戦**」の年と解釈され、馬の象徴する「前進・躍動」が重なることで、**チャレンジ精神や行動力が強調されます**。また、これまでの丙午の主な出来事を紐解くと、1966年は戦後復興（いざなぎ景気）から経済大国へ、ビートルズが来日、TV番組『ウルトラマン』『笑点』の放送が開始、1906年では近代国家としての基盤確立の時期、江戸時代の1846年は長い鎖国政策が終わり幕末の入り口の時期となるなど、「現状維持ではなく、何かが大きく動くタイミング」であることが多く、「あそこが時代の変わり目だった」と感じられる出来事が多くありました。このパワフルな運気に乗って、子どもたちへ“これまで、やりたいけれど迷っていたこと”に挑戦する勇気を持って一歩踏み出して、充実した年になるようサポートしていきたいと思っております。

▶ 後期の『前半』をふり返って ~ 児童学習アンケートから ~

冬休み前に児童へ後期の前半の活動をふり返るアンケートを実施しました。今回は、夏休み前の結果と比較してお知らせします。調査項目ごとに、子どもたちは、以下のA～Dを選択し回答しました。

A：できている B：だいたい、できている C：あまり、できていない D：ほとんど、できていない

調査項目の内容 / 右の数字はAとBを合わせた回答の割合	前期	今回
1 「なぜだろう」と考えながら学習していますか・・・・・	94%	96%
2 最後までねばり強く学習していますか・・・・・・・	97%	95%
3 「挑戦すること」を意識しながら、学習していますか・・・	95%	93%
4 ペアやグループで協力しながら学習していますか・・・・	96%	97%
5 自分の考えをもちろんながら学習していますか・・・・・	98%	95%
6 自分の考えを友だちに伝えることができていますか・・・	91%	91%
7 自分の考えと友だちの考えを比べながら聞いていますか・・	93%	90%
8 単元の見通しをもち、進んで学習していますか?・・・・	94%	95%

前期の調査と概ね同じ結果でしたが、全ての項目において「A」の回答が「B」を大きく上回り、児童の学習への意識が高まっています。さらに意識の高揚を図り、実効性の高い取組につなげてまいります。

冬休み明けも健康に毎日をすごすためにも、子どもたちへ『早寝 早起き 朝ごはん』の生活リズムをお願いいたします。特に、さわやかタイムには遅れないように登校させてください。また、防寒・冬道事故防止対策として①「登下校の際は帽子・手袋を着用する」②氷雪のある道路を横断するときは「(信号が青でも)車が止まっているかを必ず確認して」横断する ③「道路上での雪山に登らない・雪玉を投げない」をご家庭でも継続的にご指導をお願いいたします。

今年度も残り2か月となりました。「1年間のまとめ」に加えて、進級・進学に向けた期間もあります。子どもたちが目標や夢を持ち、資質・能力を身につけさせながら、昨年以上に充実した学校生活が送れるよう、教職員一丸となり教育活動を進めていますので、保護者や地域の皆様、本年もご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。

2月の行事

日	曜	行 事
1	日	
2	月	5・6年参観日（5校時、懇談）
3	火	3・4年ひだまり参観日（5校時、懇談）
4	水	フッ化物洗口 放課後学習
5	木	1・2年参観日（5校時、懇談）
6	金	B日課5時間授業 市内研究会 定時退勤日
7	土	「早寝、早起き、朝ごはん」運動を！ 家庭学習時間 学年×10分+10分
8	日	
9	月	学級文庫移動 SC
10	火	なかよし遊び 定時退勤日
11	水	建国記念の日
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	PTA登校見守りボランティア（～20日） 全校朝会③ 5時間授業（1・2年4時間）後期児童委員会⑥（反省）SC
17	火	学校運営協議会③ 5時間授業会議日
18	水	フッ化物洗口 会議日
19	木	1年つくし保育園交流会 放送訓練 ひだまり5時間授業（期末面談①）
20	金	ひだまり5時間授業（期末面談②）
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	ひだまり5時間授業（期末面談③）
25	水	フッ化物洗口 会議日
26	木	午前B日課 なかよしお別れ会 ひだまり5時間授業（期末面談④）
27	金	ひだまり5時間授業 授業力推進G
28	土	

スケート学習始まる

1月から始まったスケート学習では、グラウンドのリンクや雪上を使って子どもたちが毎日のように歩く練習や滑る練習、止まる練習をしています。うまくスケートのひもを結べない児童一人ひとりにやさしく対応していただいているPTAボランティアの皆様、本当にありがとうございます。スケート学習は2月も続きますが、引き続きのご協力をよろしくお願いします。



さけのお迎え集会

20日、3年生は総合的な学習で千歳水族館の方を招き「さけの赤ちゃんお迎え集会」を行いました。掌に乗せた卵の小さな目を見つめる子どもたちの表情は真剣そのもの。60日ほどでふ化する生命の力強さを学ぶ、感動的な体験でした。



絆づくりメッセージコンクール

令和7年度「絆づくりメッセージコンクール」の言葉・メッセージ部門で本校から3作品が賞をいただきました。

最優秀賞 ひだまり 1組

「おにごっこ ひとりをずっと おににしない」

奨励賞 5年1組

「言葉には 発する責任 慎重に」

奨励賞 6年2組

「いじりでも 人にとっては いじめかも」

これらは「NO！いじめ集会」を通じ、各学級で作成したものです。今後も児童自身が考えた言葉を大切にし、絆づくりを推進していきます。

屋上改修工事完了



夏休みより進めておりました校舎の屋上防水工事が、このほど無事に完了いたしました。

本工事は、防衛省の「特定防衛施設周辺整備調整交付金」を活用して実施されたものです。これにより、懸案事項であった3階部分の雨漏りも解消され、子どもたちがより安全・快適に過ごせる環境が整いました。新しくなった校舎を、今後も末永く大切に使用してまいります。